
Förderverein Sommerlager Otterndorf e.V. 

Hannoverscher Weg 6,21762 Otterndorf 

Versammlungsprotokoll für die Jahreshauptversammlung am 

10.07.2021 im Sommercamp Otterndorf 

 

1. Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der anwesenden Mitglieder und 

Gäste 

Der 1. Vorsitzende Christoph Kröner eröffnet die Jahreshauptversammlung vom 

Förderverein Sommerlager Otterndorf e.V. am 10.07.2021 um 14.00 Uhr in Beachtung 

der geltenden Corona-Beschränkungen auf dem Hartplatz hinter der 

Niedersachsenhalle des Sommercamps Otterndorf. Im Anschluss begrüßt er die 

Anwesenden Mitglieder und Gäste und dankt dem Jugend-Ferien-Service, vertreten 

durch den Leiter Thomas Rott und den neuen Lagerleiter Sebastian Zeise, dass die 

Versammlung wieder im Camp stattfinden kann. 

Als Ehrengäste waren Herr Gunnar Czimczik (Fachbereichsleiter), Vertreterin 

Jugendarbeit der Stadt Hannover Frau Susanne Frischen, stellvertretender 

Stadtdirektor Frank Thielebeule, Bürgermeister der Stadt Otterndorf Herr Thomas 

Bullwinkel, Stadtvertreterin Frau Sabine Gütlein, Herr Thomas Rott vom Jugend-

Ferien-Service und als Vertreter des Förderverein Feriendorf am Eisenberg waren der 

1. Vorsitzende Thomas Riebe und Kurt Stricks anwesend. 

2. Grußworte 

Zuerst sprach Gunnar Czimczik, als neuer Fachbereichsleiter dem anwesenden 

Vorstand und Mitglieder herzlichste Grüße von Frau Rzyski aus. Diese musste leider 

aus persönlichen Gründen kurzfristig ihr Teilnahme an der Jahreshauptversammlung 

absagen. Sie bedankte sich aber für die Einladung. Herr Czimczik sprach allen 

Anwesenden seinen herzlichsten Dank für ihr ehrenamtliches Engagement für das 

Sommercamp aus. Er erwähnte, dass auch, wenn er selber die Einrichtung noch nicht 

gekannt hatte, seine Familie in Form seiner Frau schon Schnittstellen mit dem 

Sommercamp hatte. Seine Frau war als Kind schon auf einer Freizeit im Jahre 1982 in 

Otterndorf und gab ihm einen ihrer geschriebenen Briefe zum Vortragen mit. Weiter 

begrüßte er es, dass es der Förderverein schaffte trotz Corona und der damit 

verbundenen Einschränkungen und Richtlinien, die Workcamps erfolgreich 

durchzuführen. 

Im Anschluss an Herrn Czimczik ergriff Herr Frank Thielebeule, stellvertretender 

Stadtdirektor, das Wort und übermittelte dem Vorstand und den anwesenden  

Mitgliedern herzlichste Grüße von Herrn Zahrte dem Stadtdirektor und 1. 

Samtgemeinderat. Herr Zahrte konnte leider auch nicht an der Versammlung, wegen 

Terminüberschneidungen, persönlich teilnehmen. Herr Thielebeule unterstrich noch 

einmal die gute und produktive Zusammenarbeit zwischen der Stadt Otterndorf und 



dem Sommercamp bzw. dem Förderverein des Sommercamps. Auch lobte er weiter 

den ökologischen Umbau des Lagers und die dadurch resultierende Nachhaltigkeit. 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

Der 1. Vorsitzende Christoph Kröner stellt fest, dass die Einladung zur 

Jahreshauptversammlung fristgerecht erfolgt ist. Der Schriftführer Sven Thomsen 

stellt nach Auswertung der Meldelisten fest, das 71 stimmberechtigte Mitglieder an 

der Jahreshauptversammlung teilnehmen. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 

Dem Vorstand liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor. Die 

Tagesordnung ist daher genehmigt.  

 

4. Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen Vollversammlung vom 

23.11.2019 

Das Protokoll der außerordentlichen Vollversammlung am 23.11.2019 in Hannover 

wurde durch die Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

5. Bericht des Vorstandes 

a. 1. Vorsitzende Christoph Kröner 

Da seit der letzten Jahreshauptversammlung im Jahr 2019 schon einige Zeit 

vergangen ist und schon einiges passiert, versucht der 1. Vorsitzende Christoph 

Kröner diese Chronologisch den Mitgliedern wieder zu geben. 

Jahr 2019:  

Auf der Jahreshauptversammlung im Juni 2019 wurden 3 Anträge von 

Mitgliedern eingebracht. 

1. Von Jürgen Kurzbach für den Erhalt des Ottermastes im Camp – dieser 

wurde angenommen und es wurden schon Gutachter beauftragt ob eine 

Sanierung rentabel ist. Da diese Gutachten positiv ausfielen, ist dies eins 

der kommenden Projekte des Fördervereins. 

2. Von Andy Borchert zur Erneuerung der großen Musikanlage – wurde auch 

in der zwischenzeitlich schon realisiert und die neue Anlage kam zur 

Jahreshauptversammlung schon zum Einsatz. 

3. Von Nicole Blunck über eine eventuelle Patenschaft zur Erneuerung der 

Wegebeleuchtung des Camps – entfällt der Antrag, da der Förderverein die 

Erneuerung der Wegebeleuchtung bereits unterstützt hat. 



Im November 2019 wurde eine außerordentliche Vollversammlung angesetzt, 

da sich während der Jahreshauptversammlung kein neuer Vorstand gefunden 

hatte. Auf dieser Sitzung fand sich, nach einer Unterbrechung, ein neuer 

Vorstand der aus 10 Personen bestand. Der neue Vorstand besteht aus 5 

Vorstandsmitgliedern und 5 Beisitzern. 

Jahr 2020: 

In Januar war der jährliche Neujahrsempfang mit dem Förderverein Eisenberg 

im Haus der Jugend. Weiter standen im Jahr 2020 dann vor allem Termine wie 

Notar und mit der Bank an. Auf Grund von Corona spielte sich die Vereins- und 

Vorstandsarbeit viel virtuell über Microsoft Teams ab. In dem Jahr stand dann 

auch die Modernisierung der Wegebeleuchtung auf LED an. Dort auch noch 

einmal einen herzlichen Dank an die Firma von Spreckelsen für den schnellen 

Umbau der Lampen auf LED. 

Im Rahmen des Herbstworkcamps wurde der Ottermast für die TÜV-Prüfung 

vorbereitet, diese bestand der Mast dann auch ohne große Beanstandungen 

und eine Sanierung steht nichts mehr im Wege. 

Auch einen schönen Dank an Frau Rzyski für das problemlose Durchwinken der 

Zuschüsse für das Sommercamp und dem Eisenberg durch den 

Finanzausschuss. 

 

Jahr 2021: 

 

Die im Frühjahr 2021 wurden unter Corona-Bedingungen und Hygienekonzept 

zwei Workcamps erfolgreich durchgeführt. Beim ersten Workcamp wurden die 

Hauptamtlichen beim Aufbau des Lagers unterstützt und beim zweiten wurde 

federführend der Paddelsteg-Anschluss erneuert und die Wasch- und 

Wirtschaftshäuser neu gestrichen. 

Auf dem zweiten Workcamp wurde dem Förderverein auch eine Spende über 

750€ der Firma Actemium Energy Projects GmbH durch ihren BU-Leiter Markus 

Balz persönlich übereicht.  

Im Rahmen dieser Jahreshauptversammlung, die auf Grund der 

Coronabeschränkungen nicht wie üblich an dem Himmelfahrtswochenende, 

sondern mitten im NRD-Durchgang im Sommercamp abgehalten wurde, wird 

auch die neue mobile große Musikanlage dem Camp übergeben. Aus einer 

spontanen Idee heraus wurden durch den Förderverein auch noch 2 mobile 

JBL-Kompaktmusikanlagen angeschafft. Diese sind für den mobilen Einsatz in 

den Dörfern gedacht.  

Als Ausblick auf das kommende in diesem Jahr, führte der 1. Vorsitzende 

Christoph Kröner auf, dass wieder ein 3. Workcamp im Herbst eingeplant ist 

und es soll auch wieder eine Grillveranstaltung für die örtlichen Firmen 

veranstaltet werden um sich bei ihnen für die gute Zusammenarbeit zu 

bedanken. 



Der Vorstand plant für den Oktober eine Klausurtagung im Feriendorf 

Eisenberg um sich für die anstehenden Aufgaben abzustimmen und Idee und 

Pläne in Angriff zu nehmen. 

 

b. 2. Vorsitzende Patrizia Meyer  

 

Um den Förderverein weiter bekannt zu machen und ein breiteres und auch 

jüngeres Publikum anzusprechen, wurde unter der Federführung von der 2. 

Vorsitzenden Patrizia Meyer zuerst ein Facebook-Account angelegt. Über 

diesen Kanal werden nun, neben den altbewährten, Neuigkeiten und 

Veranstaltungen des Fördervereins angekündigt. In der Vergangenheit wurden 

auch schon verschiedene Aktionen wie eine Weihnachtstombola oder 

Versteigerung, durchgeführt. 

Als nächstes soll ein Instagram-Account erstellt werden. Auch wird eine 

Synchronisation der Facebook-Inhalte mit vorhandenen Webseite in Angriff 

genommen. 

 

 

c. 2. Vorsitzender Marc Schoeb  

 

Der 2. Vorsitzende Marc Schoeb berichtet von der Sommerlager Otterndorf 

Energie GmbH. Die Windkraftanlage erwirtschaftete im vergangenen Jahr 2019 

mit 16,7% mehr Stromgewinn als vorher errechnet, bei weniger Wind. 2020 

waren es, bei noch weniger Wind ein Plus von 9,8% über der errechneten 

Strommenge. Auch die Photovoltaikanlage erwirtschaftete im Jahr 2019 einen 

Energieüberschuss von 6,2% mehr als vorher errechnet, im Jahr 2020 war 

ebenfalls ein Plus von 20,4% eingefahren worden. Dies brachte im Jahr 2019 

5.000€ an Spenden ein, im Jahr 2020 waren es 15.000€, die in die Umrüstung 

der Außen- und Wegebeleuchtungen investiert worden war. Und im Jahr 2021 

kann der Förderverein wieder mit einer Spendenhöhe von 5.000€ rechnen.  

Die komplette Umrüstung der Beleuchtung im Camp beläuft sich auf ca. 

45.000€. 

Die Windkraftanlage wird 2023 aus der EU geförderten Bezuschussung 

herausfallen, daher erstellt die SOE zur Zeit eine Betriebskostenaufstellung mit 

dem Sommerlager zusammen, um zu schauen, in wie fern sich ein 

Weiterbetrieb der Windkraftanlage sich rentiert. Alle, sowohl die SOE, dem 

JugendFerienService und dem Förderverein, sind gewillt die Windkraftanlage 

so lange wie möglich am Laufen zu halten. Und solange der Gewinn die Kosten 

deckt, wird die Windkraftanlage weiter betrieben. 

Da sich die Idee eines Photovoltaik-Parks auf dem Gelände des Sommercamps 

nicht rentieren wird, wurde nun ins Auge gefasst, die vorhandenen Dächer der 

Gebäude auf Nutzungsmöglichkeit für kleinere Photovoltaik-Anlagen für den 

Eigenverbrauch zu prüfen. 

 

 

d. Schriftführer Sven Thomsen 



Der Schriftführer Sven Thomsen informierte die Mitglieder über die aktuellen 

Mitgliederzahlen. Zum 01.01.2019 war der Stand bei 485 Mitgliedern. Am Ende 

des Jahre 2019 (31.12.2019) hatten wir nur noch eine Mitgliederstärke von 

457. Im Corona-Jahr 2020 stieg aber wieder die Mitgliederzahl und betrug zum 

31.12.2020 469 Mitglieder. Dies bedeutet, das wird im Zeitraum 2019-2021 38 

neue Mitglieder zu verzeichnen hatte, wogegen dann im gleiche Zeitraum 31 

Austritte dagegenstehen. Leider sind in dem Zeitraum auch 7 

Vereinsmitglieder verstorben. In der Auflistung sind auch noch gestrichene 

Mitglieder aufgeführt. Dazu gibt es noch keine genauen Zahlen, aber im Zuge 

der Klausurtagung wird darüber entschieden und auch die 

Mitgliederverwaltung dahingegen bereinigt. Wir haben im Verein recht viele 

nicht zahlende Mitglieder, die auch auf Anschreiben unserseits nicht reagieren 

und damit der Kassenwartin Daniela Schulte und dem Schriftführer Sven 

Thomsen Mehrarbeit und dem Verein durch Porto auch Mehrkosten entstehen 

lassen. Auch wurde vom Schriftführer Sven Thomsen die Mitglieder 

vorinformiert, das er für die nächste Jahreshauptversammlung einen Antrag 

auf Satzungsänderung dahingehen einbringen wird, das Kündigungen nicht 

mehr nur rein in Schriftform, sondern auch in Textform akzeptiert werden 

kann. Dies kann aber nur die Vollversammlung beschließen. 

 

 

e. Bericht der Kassenwartin Daniela Schulte 

 

Die Kassenwartin Daniela Schulte berichtet über den Kassenverlauf im Jahre 

2019 bis 2021. Diese werden wie folgt in jeweils pro Jahr angegeben. 

Insgesamt habe man im Jahr 2019 Einnahmen in Höhe von 20.701,67€, davon 

Spenden von 5.286,00€ erzielen können. Die Kassenwartin Daniela Schulte war 

bei der Übernahme der Kasse von der vorherigen Kassenwartin Sabine 

Blackburn gezwungen, aufgrund von Pfandeinnahmen der 

Jahreshauptversammlung im November 2019, eine Barkasse mit einer Summe 

i.H.v. 19,35 € zu eröffnen. 

 

 

Die Ausgaben betrugen 31.566,37€.  

 

Kontostände          01.Januar 2019         31.Dezember 2019 

Girokonto 38.236,51€ 27.371,81€ 

 Sparbuch   3.457,51€   3,457,54€ 

 Barkasse           0,00€         19,35€ 

 

Insgesamt habe man im Jahr 2020 Einnahmen in Höhe von 26.330,93€, davon   

Spenden von 16.786,60€ erzielen können.  

 

Die Ausgaben betrugen 23.423,36€. 

 

        Kontostände         01.Januar 2020        31.Dezember 2020 



Girokonto 27.371,81€ 30.279,38€ 

Sparbuch   3.457,54€   3.457,57€ 

Barkasse         19,34€         11,35€ 

 

 

Insgesamt habe man im Jahr 2021 Einnahmen in Höhe von 47.736,89€ 

(Girokonto + Sparbuch + Einnahmen) gerechnet.  

 

Die Ausgaben werden mit etwa 12.050,00€ veranschlagt.  

 

Kontostände 30.Juni 2021 

Girokonto  35.936,37€ 

Sparbuch    3.457,57€ 

Barkasse          11,35€ 

 

6. Bericht der Kassenprüfer 

Mike Thomsen und Beate Heck haben die Kasse ordnungsgemäß geprüft und melden  

Beanstandungen. Die Kasse wurde geprüft für den Zeitraum vom 01.01.2019 -

31.12.2020. Die Bücher waren chronologisch geführt, chronologisch und sauber 

geführt.  Alle Einnahmen und Ausgaben waren ordnungsgemäß verbucht und durch 

Belege nachgewiesen. Die Prüfung der Belege ergab, dass alle Ausgaben für die 

satzungsgemäßen Aufgaben des Vereins getätigt worden sind. Das Sparbuch und die 

Girokonten wiesen den im Jahresabschluss genannten Betrag aus. 

 

Die Kassenprüfer/in beantragen, das die Versammlung dem Vorstand Entlastung 

erteilt. 

Die Mitgliederversammlung entsprach dem Vorschlag der Kassenprüfer und 

Entlastete den Vorstand einstimmig. 

 

7. Haushaltsplan 2021 

 

 Wirtschaftsplan 2021 Einnahmen (Stand: Februar 2021)  

Sparbuch 3.457,57 € 

Girokonto 30.279,38 € 

zu erwartende Beiträge 9.000,00 € 

Spende der SOE 5.000,00 € 

zu erwartende Einnahmen:  47.736,89 € 

 

Wirtschaftsplan 2021 Ausgaben (Stand: Februar 2021)  

Fixkosten 4.000,00 € 



„Brüllwürfel“ 800,00 € 

Versiegelung Minigolfanlage 100,00 € 

Kopfhörer Bücherei 150,00 € 

Musikanlagen 7.000,00 € 

zu erwartende Ausgaben:  12.050,00 € 

 

8. Anträge 

Es wurden bis zum Beginn der Jahreshauptversammlung eine Anträge eingereicht. 

 

9. Wahlen 

Zum Wahlleiter wurde Ulf Pabst einstimmig von der Mitgliederversammlung gewählt. 

Als 1. Vorsitzender wurde aus der Versammlung heraus Christoph Kröner 

vorgeschlagen. Dieser bejahrte auf Rückfrage von Ulf Pabst das er für diesen Posten 

zur Verfügung stehen würde. Da keine anderen Vorschläge genannt wurden, wurde 

zur Wahl geschritten. Christoph Kröner wurde einstimmig wieder zum 1. Vorsitzenden 

des Förderverein Sommerlager Otterndorf e.V. gewählt. Auf Nachfrage des 

Wahlleiters nahm er die Wahl an und übernahm für den weiteren Verlauf die Leitung 

der Wahlen. 

Auf Vorschlag aus der Mitgliederversammlung wurde beantrag, die anderen Posten in 

Blockwahl durchzuführen. Hierfür wurden die ehemaligen Vorstandsmitglieder 

Patrizia Meyer (2. Vorsitzende), Marc Schoeb (2. Vorsitzender), Sven Thomsen 

(Schriftführer) und Daniela Schulte (Kassenwartin) gefragt, ob sie zur Wahl zur 

Verfügung stehen. Dies bejahrten alle 4. Der Versammlung wurde nun die Kandidaten 

zur Blockwahl vorgeschlagen und diese wurden einstimmig, wieder in die besagten 

Posten wiedergewählt. Auf Nachfrage des Wahlleiters Christoph Kröner nahmen alle 

die Wahl an. 

Auf Grund der sehr guten Zusammenarbeit wurde vom Vorstand vorgeschlagen, die 5 

Beisitzer des Vorstandes ebenfalls durch Stimmabgabe seitens der 

Mitgliederversammlung zu bestätigen. Die 5 Beisitzer sind Bernd Athenstaedt, 

Sebastian Athenstaedt, Silke Schlösser, Angela Günter und Bernd Schulte. Die Beisitzer 

wurden gefragt, ob sie für diesen Posten zur Verfügung stehen, was sie bejahrten und 

durch Handzeichen einstimmig von der Mitgliederversammlung wurden. 

Darauf folgte die Wahl der Kassenprüfer und Vertreter. Hierbei wurde auf Nachfrage 

vom Wahlleiter die öffentliche Abstimmung im Block gewählt. Beate Heck und Mike 

Thomsen stehen als Kassenprüfer zur Wahl und als Stellvertreter wurden Anne -

Kurzbach und Rosi Bielefeld vorgeschlagen. Alle vier haben die Wahl angenommen. 

Bei der Blockwahl ergaben sich folgende Ergebnisse: 



Amt positiv negativ  Enthaltungen 

Kassenprüfer Mike 

Thomsen und 

Beate Heck 

66 0 5 

Stellvertretende 

Kassenprüfer 

Anne Kurzbach 

und Rosi Bielefeld 

66 0 5 

 

10. Verschiedenes 

Die langjährige Lagerleiterin Nora Rosenberg ist im Coronajahr 2020 von ihrem Posten 

zurückgetreten, leider war auf Grund von Corona eine standesgemäße 

Verabschiedung nicht möglich. Daher hatte der Förderverein Nora und ihre Familie 

zum Jahreshauptversammlung eingeladen, um sie in diesem Rahmen uns von ihr zu 

gebührend für die vielen Jahre der positiven Zusammenarbeit zu bedanken. Hierfür 

übereichte der 1. Vorsitzende Christoph Kröner im Name aller Mitglieder Nora einen 

Blumenstrauß und ein gebundenes Fotoalbum mit Bildern ihrer 8jährigen Zeit im 

Sommercamp Otterndorf. 

 

11. Verabschiedung und Beendigung der Versammlung 

Der 1. Vorsitzende Christoph Kröner beendet die Jahreshauptversammlung um 15.20 

Uhr und bedankt sich im Namen des Vorstandes für die Teilnahme und gewährte 

Vertrauen. Kaffee und Kuchen stehe für die Versammlungsteilnehmer vor dem 

Essensraum bereit. 

 

 

                                   

Sven Thomsen     Christoph Kröner 

Schriftführer      1. Vorsitzende 


